

# Schönheitsköniginnen mit langen Ohren

**TIERHALTUNG** Bei der Offenen Kreisschau der Kaninchenzüchter wurde der Nachwuchs des Jahres 2008 präsentiert und prämiert

36 Züchter aus dem Landkreis Oberhavel präsentierten bei der Offenen Kreisschau am Wochenende in Velten ihre schönsten Jungtiere.

Von Sandra Basan

**VELTEN** | Stramme Statur, flauschiges Fell, süße Knopfaugen: Der Kaninchen Nachwuchs des Jahres 2008 kann sich wirklich sehen lassen. 236 Rassekaninchen, von der Deutschen Riesenschecke bis zum Zwergwidder, mümmelten auf dem Gelände des Veltener Züchtervereins entspannt vor sich hin.

Die direkte Konkurrenz hockte Käfig an Käfig im Heu, ohne Probleme. Schließlich hatten die Preisrichter ihre Wertungen bereits am Freitag

abgegeben, die Preise waren verteilt, und die vielen Besucher am Sonnabend und Sonntag waren nicht kritisch, sondern einfach nur begeistert.

Unendlich viel Zeit müssen Züchter wie Dieter König in ihr Hoppler-Hobby investieren. „Wir sind alle sehr ehrgeizig. Am Ende kommt es auf die Erfolge an, man möchte die schönsten Tiere im Stall haben“, erklärte König.

Der Vorsitzende des Kreisverbandes der Rassekaninchenzüchter beschäftigt sich seit 25 Jahren mit Weißen Neuseeländern. Jeden Tag zwei bis drei Stunden. „Mindestens“, betont der Veltener. Lohn für seine Mühen mit derzeit 68 Langohren erhielt er in Form zweier Auszeichnungen: König hat kreisweit den besten Rammler im Stall und erhielt zudem den Landesverbandsehrenpreis. Der zweite

Landesverbandsehrenpreis ging an Jens-Uwe Probst aus Neustadt/Dosse für seine Rote Neuseeländer. Mathias Hoberg aus Groß-Ziethen züchtet ebenfalls Rote Neuseeländer und erhielt den Preis für die beste Häsin.

Den Bürgermeisterehrenpreis bekam Erika Borchard aus Zehdenick für ihre Castor-Rex-Sammlung überreicht. Das Herz der Rentnerin schlägt seit 1988 für Rassekaninchen. „Ich liebe Castor-Rexe. Die haben so ein richtiges zartes Maulwurfsfell“, erklärte die Schriftführerin des Kreisverbandes.

Ihr Mann hat sich den Deutschen Riesenschecken verschrieben. Zusammen hat das Ehepaar 100 bis 120 Kaninchen im heimischen Stall. „Das Geheimnis des Züchters besteht darin, die richtigen Tiere zur richtigen Zeit zusammenzustellen“, verriet



Erika Borchard erhielt den Bürgermeisterehrenpreis für ihre Castor-Rex-Sammlung.

FOTO: SANDRA BASAN

Erika Borchard, während sie ihren vier wuschelweichen Schönheitsköniginnen eine Extraportion Streicheleinheiten gab. Der Vorteil dieses ruhigen Hobbys liegt für die Zehdenickerin klar – und spürbar – auf der Hand: „Kaninchen krähen nicht, sie bellen nicht, und man kann mit ihnen schmusen. Stundenlang.“

## Ein tierisches Hobby

- Der Rassekaninchenzuchtverein „D 227 1909 Velten e.V.“ hat derzeit 24 Mitglieder. Der diesjährige Gastgeber der Offenen Kreisschau feiert im kommenden Jahr sein 100-jähriges Bestehen.
- Laut Zuchtwart Erwin Herrmann war das Jahr 2008 erfolgreich für die Veltener Freunde der Mümmelmänner.
- Bei Rassekaninchen gibt es mehr als 70 Rassen und 150 Farbschläge.